

TEXTO COMPLETO DE LA DECLARACION DE LA COMISION POLITICA DEL PARTIDO COMUNISTA:

SIGUE PLENAMENTE VIGENTE MANDATO DADO AL GOBIERNO

La Comisión Política del Partido Comunista entregó la siguiente declaración:

"La Comisión Política del Partido Comunista se reunió en el día de hoy para hacer un primer examen de los resultados de la elección complementaria que se realizó en la provincia de Valparaíso.

"No obstante que el triunfo correspondió al candidato de la oposición, los cómputos muestran que en dicha provincia no se ha producido ningún cambio esencial en la configuración de fuerzas respecto de la situación que se configuró en las elecciones municipales del mes de abril. En esa ocasión la Unidad Popular obtuvo el 48,3 por ciento y ahora el 48,6 por ciento de los votos emitidos. La oposición por su parte, obtuvo entonces 49,7 por ciento y ahora el 50,1 por ciento. En consecuencia, ambos bloques lograron aumentos pequeñísimos, inferiores al medio por ciento, a expensas de los votos en blancos y nulos que disminuyeron porcentualmente. En otros términos, el triunfo de la oposición es manifiestamente precario y de hecho repite en esa provincia el resultado de abril.

EL REGIONALISMO

"En la elección del señor Marín confluyeron factores de diverso orden, incluido el clima creado por la explotación reaccionaria del alevoso asesinato de Pérez Zujovic. Tu vieron decisiva incidencia el abuso con los sentimientos regionalistas y el propósito de distraer la atención del problema fundamental colocando el acento en la persona del candidato de la oposición antes que en la política reaccionaria que se trataba y se trata de promover a través de la alianza sin principios de las fuerzas de la Democracia Cristiana y la Derecha. El sismo del 8 de julio, que azotó tan brutalmente a la provincia, creó un clima emocional y desplazó del centro del enfrentamiento político las grandes líneas del desarrollo futuro del país para poner en primer plano, necesariamente, los asuntos relativos a la atención de la emergencia y de la reconstrucción.

LA UP DEBE AVANZAR SIEMPRE

"Precisado esto, queremos declarar que los resultados de la elección son insuficientes y merecen una más amplia consideración, ya que el desarrollo del proceso revolucionario exige a la Unidad Popular consolidar posiciones y avanzar en cada enfrentamiento político. Obviamente, todas las colectividades de la Unidad Popular harán este examen. El Partido Comunista está seguro que las conclusiones a que arriben los partidos de izquierda, tanto separada como conjuntamente, serán coincidentes y saludables.

"La derecha tradicional y la derecha demócratacristiana tratarán de sacar la máxima ventaja. Algunos de ellos, sin ningún escrúpulo y con la mayor impudicia, ya sostienen que la ciudadanía de Valparaíso le exigiría al Gobierno un cambio de rumbos. Nada más descabellado que tal afirmación. Las medidas fundamentales del Gobierno Popular, como la nacionalización del cobre y la banca, la creación de un área social en la economía, la aceleración de la reforma agraria, cuentan con el respaldo de la inmensa mayoría de los chilenos. Tanto es así que la oposición ni siquiera intentó cuestionar estas medidas en la campaña electoral de Valparaíso. Por eso ha tenido plena razón el Presidente Allende al anunciar que los resultados de esta elección no modifican en absoluto la decisión de seguir adelante con los cambios en cumplimiento del Programa de la Unidad Popular.

LOS REACCIONARIOS QUIEREN MENOS CAMBIOS Y MENOS LIBERTAD

"Más explícitamente, voceros de la oposición sostienen que el resultado de la elección fue algo así como una advertencia al Gobierno, en el sentido de que el país no acep-

ta los cambios en perjuicio de la democracia y de la libertad. Esta advertencia es irreal puesto que la voluntad decidida del Presidente de la República y de los partidos que lo acompañan es actuar y operar, y así lo demuestran los hechos, dentro de los mecanismos constitucionales y legales que rigen hoy, o que se vaya dando la mayoría de los chilenos. En definitiva, los reaccionarios que hablan de democracia y libertad están contra estos valores y en contra de los cambios. En verdad, su propósito es defender los privilegios de la minoría, están dominados por el ánimo de venganza política, sueñan con el retorno al Poder y la restauración de los monopolios extranjeros y nacionales y del gran latifundio en nuestro país. Quieren menos cambios y menos libertad. Los cambios revolucionarios crean bases sólidas para la libertad. Por ejemplo, los obreros de Yarur y los campesinos del área reformada son hoy más libres que ayer, conocen más de cerca los derechos humanos.

EL DRAMA DE LA IZQUIERDA CRISTIANA

"El resultado de la elección plantea otros problemas. Aquellos miles de chilenos que se unieron ayer a los rangos de la Democracia Cristiana creyendo contribuir a los cambios, afrontarán la embestida del freismo revanchista para atarlos al carro de la derecha tradicional. Es evidente que estos sectores no han salido fortalecidos de la elección. Pero estamos seguros que no será fácil el camino de los que quieren arrastrarlos a un maridaje con la reacción, aunque éste se presente, como una adhesión incondicional y no pactada de la derecha tradicional al PDC.

CORREGIR LAS INSUFICIENCIAS

"Junto con mantener en alto la bandera de los cambios y llevarlos adelante, el Partido Comunista considera indispensable estar muy alerta frente a los intentos de quienes quisieran reavivar la conspiración y el golpismo y por otra parte, corregir todos los defectos, fallas e insuficiencias en el trabajo de la Unidad Popular y del Gobierno en diversos niveles. Se hace necesario desarrollar y profundizar la participación de los trabajadores y del pueblo en las tareas de la transformación social, intensificar la lucha política e ideológica contra el adversario, tomar medidas prácticas para erradicar el burocratismo, prestar una atención diligente a la solución de los problemas concretos, combatir toda expresión de sectarismo o prepotencia, establecer la necesaria disciplina social de todos los que quieran contribuir al proceso revolucionario, esclareciendo de manera sistemática las posiciones ideológicas a fin de desbaratar el juego del enemigo que pretende atribuir a la Unidad Popular posiciones y actitudes que no son las suyas, ni las de su Programa.

SEGUIR AVANZANDO

"En suma, el Partido Comunista considera que los resultados de las elecciones de abril, que fueron una consulta nacional, en todo el territorio del país, se mantienen íntegramente en pie y que el mandato que entonces dio la ciudadanía al Gobierno no ha sido alterado en absoluto, permanece plenamente vigente. A la vez, se hace necesario extraer todas las lecciones que el episodio de Valparaíso aconseja a un movimiento revolucionario serio y responsable, como es la Unidad Popular, cuyo éxito está vinculado a su identificación total con los intereses superiores del pueblo y a la interpretación permanente de sus necesidades y aspiraciones. Sobre esta base hay que seguir avanzando, con la iniciativa en manos del Gobierno y del pueblo.

LA COMISION POLITICA DEL PARTIDO COMUNISTA

SANTIAGO, 19 de julio de 1971.